

APPEL POUR UN DÉSARMEMENT TOTAL !

Limoges, le 08/01/2026

La guerre n'existe que parce qu'il y a des armes et des armées.

Même si elle se fait désormais à distance, avec des drones et autres équipements technologiques coûteux, la mobilisation de toute la population contraindra chacun·e à l'obéissance totale aux chefs militaires. La guerre restera l'abomination suprême qu'elle a toujours été, produisant des montagnes de cadavres, de mutilés, de traumatisés...

Pourquoi cet appel ?

Comme en juillet 1914, le clairon appelle au sacrifice des plus jeunes pour enrichir les profiteurs de guerre.



Monument pacifiste de Gentioux F 23340

Aujourd'hui tous les ingrédients sont là pour laisser penser qu'un conflit généralisé type III^e guerre mondiale pourrait éclater. L'État clame sa priorité budgétaire à l'armée.

L'objet de notre démarche est de s'opposer à cette folie criminelle. Et mieux vaut faire vite !

Morts par les guerres :

Russie-Ukraine : 250 000 russes ; 100 000 ukrainiens (source Center for Strategic and International Studies) ; **Israël-Palestine :** depuis le 7/10/2023, 66403 morts palestiniens ; 1665 morts en Israël (source Statista) ; **Soudan :** 150 000 et 13 millions de déplacés ; **Yémen :** en 8 ans, 377 000 ; **Myanmar** (ex-Birmanie) : 10 000 et 3,3 millions de déplacés ; **Éthiopie :** 600 000 et 3 millions de déplacés...

Alors, la guerre c'est des drones ? Ça ne touche pas ou peu d'humains ?

Refusons de prendre les armes !
Refusons de participer aux guerres !

Rien de ce qui nous arrivera alors ne sera pire que ce qui nous attend avec l'armée.

Et n'oublions pas que les munitions et produits toxiques déversés, détruisent les sols et la nature pour des dizaines de milliers d'années, voire plus.

De tous temps, à chaque guerre, des jeunes ont refusé d'y partir et de prendre les armes.

- Réfractaires ou insoumis (source Wikipédia) :

Guerre d'Algérie : 10 831 appelés qui ne se sont pas présentés à l'armée ; Portugal, dans les années 1970 : 200 000 jeunes émigrent pour échapper au service militaire.

- Déserteurs

Guerre anglo-américaine de 1812 : 1 620 désertions sur 10 000 conscrits ; 14-18 : 1,5 % de désertion en France ; 1917 : 1 million de russes ; Guerre d'Algérie : 886.

- Objecteurs de conscience

Guerre d'Algérie : 420.

Ce choix individuel est difficile à assumer, car il entraîne la clandestinité, ou la prison, associé à l'image de la trahison (même aux yeux de leurs propres familles). Nombre d'entre eux ont été exécutés par des gendarmes. Pourtant, quand les conflits prennent fin, l'histoire donne toujours raison à ces pionniers d'un monde sans guerre. Parfois ils sont réhabilités et, alors, honorés.

Soyons de ces justes-là, même sans attendre une reconnaissance quelconque.

L'honneur sera toujours du côté du refus de la barbarie, plutôt que de celui, militaire, de la sauvegarde des intérêts d'industriels et multimilliardaires.

Partageons ces idées avec les humains afin que le refus de faire la guerre devienne, une prise de position et une ambition, collectives. Quand quelque 500 000 russes et 203 000 ukrainiens ont déjà fait ce choix, comme 14 600 jeunes Israéliens et tant d'autres dans des pays en guerre, soyons du nombre !

Ayons ce courage, plutôt que la lâcheté d'appuyer sur une détente !

Les guerres font toujours reculer droits et libertés

C'est d'ailleurs un de leurs objectifs inavoué. Il en résulte que les moyens financiers et humains pour les services publics, l'instruction, la santé, les retraites, les allocations, le logement, etc. font, sans exception, les frais de ces choix. L'absence d'armes, le désarmement, la démilitarisation, au contraire, donnent des gages du maintien et de la progression des droits de chacun·e. D'autant que le coût colossal de la militarisation, représente des sommes absolument nécessaires à la satisfaction des besoins premiers de santé et de diffusion du savoir.

La loi de programmation militaire 2024-2030 = 413 milliards d'euros (59 milliards par an pendant 7 ans).

Armée : 59 Md€

Prétendu trou de la sécu : 15,3 Md€

Les armes servent toujours à agresser !

La question du droit de se défendre est souvent évoquée pour justifier de participer à la guerre.

En vérité, c'est l'argument des États pour justifier leur commerce d'armes en offrant ainsi d'immenses profits aux multinationales de l'armement. Les pays qui agressent, prétendent toujours que leurs armes et leurs armées "assurent leur défense". Poutine ne dit-il pas que si l'Europe lui déclare la guerre, la Russie est prête à se défendre ? Entrer dans la logique du militaire « agresseur » est absurde.

La France est le deuxième pays producteur d'armes au monde. Toutes ces armes servent actuellement. Or, la France n'est pas attaquée. De fait, ce sont des armes d'agression et non de défense. Doubler le budget militaire n'aurait aucun sens, si ce n'était pas pour les utiliser.

Soyons pour la vie et non pour la mort !

La vie est précieuse et unique. Toute notre instruction et éducation invitent à la protéger.

Pourquoi oublier cela le jour où un État vous appelle à la guerre ?

1914-1918 : 18,6 millions de morts, dont 9,7 millions de militaires et 8,9 millions de civils.

1939-1945 : plus de 60 millions de morts (soit 2,5 % de la population mondiale de l'époque), en majorité des civils.

Alors, quel choix vous semble le plus logique ?

- Refuser d'être mobilisé·e et de vous servir d'une arme, en quelque circonstance que ce soit.
- Ou vous préparer à tuer, semer la terreur et la misère en attendant une fin de conflit, qui vous sera toujours promise pour demain, mais qui n'arrivera que très longtemps après. Cependant, cette fin adviendra sans doute un jour. Vous serez alors peut-être mort, mais, si vous vivez encore, vous vous rendrez compte qu'elle est le résultat de discussions et négociations. **Et si on commençait par se parler ?**

D'autres voies sont possibles...

Dans un monde où les moyens de communication ont tellement évolué depuis les années 2000, est-il absurde de penser qu'il devrait être plus aisément de réussir à dialoguer ?

Et si nous imposions d'autres rapports, résolument humains, pour gérer la vie des êtres vivants sur toute la planète, pour une société débarrassée de tous les rapports d'exploitation et de soumission. Dans cette exigeante, mais nécessaire, volonté pour l'émancipation des humains il faudra prendre les mesures qui s'imposent listées en 9 points sur la pétition jointe.

Utopies ?

Les gens en désaccord avec ces analyses diront que nous sommes des irresponsables, voire, des traîtres, des lâches, des inconscients ou des trouillards. Mais, que valent critiques et insultes quand elles émanent de celles et ceux qui soutiennent le crime, le viol (toujours pratiqué en temps de guerre), la torture, les colonisations, le pillage, le vol, le racisme ou le sectarisme ?

Ne contribuons plus à enrichir les marchands d'armes. Devenons des défenseurs de la vie dont l'objectif est l'émancipation humaine.

**Appel soumis à la discussion et à la signature
par la Fédération de la Haute-Vienne de la
Libre Pensée**

APPEL POUR UN DÉSARMEMENT TOTAL

Cette pétition est indissociable de l'appel du 08/01/2026

Organisations et associations signataires :

Citoyennes et citoyens signataires :

En signant cet appel, je demande :

- 1 – l’arrêt de la fabrication d’armes
 - 2 – l’interdiction de l’achat et la vente d’armes
 - 3 – la destruction des armes existantes ou leur conversion en outils utiles pour la population
 - 4 – l’abolition de l’armée et l’insertion des militaires dans des activités civiles utiles
 - 5 – que soit interdite toute alliance militaire avec d’autres pays
 - 6 – que ces décisions soient prises unilatéralement, car, attendre que tous soient d’accord sur ces points compromettrait toute possibilité de généralisation de cette ambition (valeur exemplaire d’une déclaration de paix)
 - 7 – l’information des peuples du monde de nos décisions et notre demande, à leur égard, d’agir pour obtenir la même chose chez eux
 - 8 – que soit organisé et préparé les coopérations alors nécessaires, pour construire un monde solidaire, aux échanges mutuellement avantageux, vers une planète sans frontières, dotée d’une citoyenneté universelle
 - 9 – un appel en faveur d’une conférence mondiale des peuples à laquelle des mandaté·es, doté·es de propositions en ce sens, viendraient écrire un avenir enthousiasmant